

Rapport du Centre d' Etudes decrolyennes pour l'année 2014 - 2015

Le Centre accueille toutes les demandes d'informations pédagogiques relatives à l'Ecole, son histoire, sa pédagogie.

Le Centre d'Etudes decrolyennes a été fondé en 1985 par Francine Dubreucq, le premier objectif (atteint) étant de rassembler et d'archiver tous les écrits et documents relatifs ou produits par O.Decroly et/ou témoins de l'histoire de l'école (photos, cahiers, écrits originaux...)

Dans cette perspective, les demandes sont nombreuses, depuis les étudiants qui souhaitent documenter un TFE jusqu'aux doctorants en sciences de l'éducation qui cherchent des articles précis.

Les visites des Hautes Ecoles pédagogiques sont régulières et leur passage au CED permet d'alléger les visites dans les classes.

Une bibliothèque de sciences humaines, plutôt axée sur le psychopédagogique est adjointe au Centre

Sylvain Wagon, docteur en sciences de l'Education, spécialiste d'O.Decroly, est toujours prêt à nous aider pour les questions historiques plus pointues

Des formations d'enseignants sont organisées régulièrement: jeunes enseignants dans l'école, formations dans les écoles qui le demandent, formations IFC

Par ailleurs, les stages Lucie Libois-Fonteyne fonctionnent à plein rendement : le petit appartement situé à l'étage de la villa est occupé quasi en permanence par des stagiaires étrangers : Français, Rwandais, Nigériens, Malgaches qui suivent des classes du fondamental pendant des périodes de 2 à 6 semaines

Enfin, dans le cadre de la fonction « Etudes » du Centre, l'accent est aujourd'hui porté sur l'actualité évidente des pédagogies type Decroly dans le monde numérique tels qu'il advient.

Le CED est ouvert les mardis et jeudis après-midi, il peut l'être aussi sur rendez-vous.

Tous les renseignements utiles, ainsi que des documents sont disponibles sur le site de l'école www.ecoledecroly.be